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令和５年度 

佐久市少年センター 

１ 街頭補導実施回数   １２回 

２ 延べ従事補導委員数  ３７人 

３ 相談件数        ０件 

４ 補導した少年数     ０人 

５ 声かけ人数     ２０６人 

 

1１ 月 の 補 導 日 誌 か ら 

11月１日（水）  街頭啓発活動 (岩村田駅前)    ２・３班 （K・K） 記 

概  要 

      午前 7 時 30 分から 8 時 15 分まで、JR 小海線岩村田駅前で「信州あいさつ運

動」の啓発用のポケットティッシュ等を配布しながら、あいさつを呼びかけた。

岩村田駅利用の高校生やこれから中学・高校へ登校していく生徒さんたちが呼び

かけの対象であった。中にはポケットティッシュを受け取ることを遠慮する生徒

さんもいたが、大方は気持ちよく受け取ってくれた。団塊の世代が中高校生だっ

たころに比べると、明朗快活な生徒さんが多くなったと感じられた。 

 

11月２日（木）  学校訪問（佐久長聖高校）       ５班 （I・A） 記 

概  要 

11 月になり秋の景色に移り変わる中、まだ暑い日が多いと感じました。今日

は駅伝をはじめ、多くの大会で名を残す佐久長聖高校を訪問しました。門に入

ると何人かの生徒さんから「こんにちは」とあいさつがあり、校舎に案内され

教頭先生と補導委員との情報交換を行いました。私は、あいさつにつてどんな

指導をされているのか聞くと、「生徒間でごく自然にあいさつができているよう

です」と話された。また「教育理念は自由と愛を目指し、世界の長聖へと願い

を持ち、グローバル化のために、特色ある教育・授業・クラブ活動で培った能

力を社会に役立てる人づくり」など、いろいろと話を聞くことができました。

佐久長聖高校のさらなる飛躍を願います。お忙しい中ありがとうございました。 

 

11月６日（月）                      専門補導委員 記 

巡回経路 大型スーパー内ゲームセンター２カ所 → ねむのき公園  

→ 近津南公園 → 市民交流ひろば → 砂田公園 → 若宮公園 

補導の様子 

大型スーパー内にあるゲームコーナーには、成人男女や幼児連れの親子がいる

のみで、児童生徒の姿はありませんでした。近津南公園では、未就学児童と母親

の親子が晩秋の公園を散策していました。市民交流ひろばは、いつもなら大勢の

子どもたちが遊んでいますが、数組の親子が遊具で遊んでいるだけでした。若宮

公園では、２組の親子がおり、落ち葉を集めたりしてゆったりとした時間を過ご
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していました。ねむのき公園と砂田公園は、誰もいませんでし

た。太陽は顔を出さず、寒風吹く中での街頭補導活動でした。

数か所の公園を訪問し、緑色の芝生に赤や黄色の落ち葉が敷き

詰められ、まさに錦織りなす美しさと共に、一抹の寂しさを感

じました。晩秋の佐久平の美しさに心を洗われる思いが去来す

る街頭補導でした。 

 

11月７日（火）                     10班 （T・M） 記 

巡回経路 生涯学習センター → 野沢体育センター → 大型書店  

→ 泉児童館 → 泉野団地内の公園 → 岸野児童館 

補導の様子 

いつもはにぎやかな生涯学習センターも、この日は時間が早いこともあって、

学習室に子どもの姿はありませんでした。１階のつどいの広場では、小学生の

女の子が勉強をしながら母親を待っていました。野沢体育センターでは、前日

からの雨の影響もあって、7 名ほどの中学生が親の迎えを待っていました。野沢

体育センターは、中学生の送迎に利用されることもあるようです。大型書店内

には、新たに百円ショップが入店し、「学生さんの利用が増えた」と店員さんか

らうかがいました。泉児童館では、前週にインフルエンザによる学校閉鎖があ

ったとのことで、利用者は 40 名ほどと少なめでしたが、子どもたちは元気で、

明るくあいさつしてくれました。児童館近くの泉野団地内の公園では、家庭訪

問の帰りだという若い男性の先生が、子どもたちと楽しそうに遊んでいました。

学校の外でも、子どもたちとの触れ合いの時間を大切にしていただいている先

生に、心から感謝しました。岸野児童館は、インフルエンザの流行もなく、26

名ほどの子どもたちは、静かに学習していました。 

 

11月８日（水）                     14班 （T・T） 記 

巡回経路 横町公園 → 平賀新町公園 → 佐久城山児童館 → 成田公園 

→ 橋場公園 → 成知公園 → 中込児童館 → 学童保育  

補導の様子 

立冬とはいえ穏やかな日が射し、元気に遊ぶ子どもたちの姿にホッとしまし

た。佐久城山児童館では約 80 名の子どもたちがサッカーや卓球で楽しんでいま

した。佐久城山小学校ではインフルエンザで 10 月 31 日～11 月 5 日まで、学校

閉鎖になったことを館長先生から聞きました。インフルエンザは流行が早まり、

家庭においても十分気をつけていただきたいと思います。中込児童館では約 70

名の子どもたちが元気にグランドを駆け回り、鉄棒で楽しく遊んでいました。

各場所で声かけをして巡回を行いました。 

 

11月９日（木）  学校訪問（野沢南高校）        ９班 （U・T） 記 

概  要 

野沢南高校を訪問し、校長・生徒指導主事の先生方から話を聞きました。『３

つの“ゆう”「友」「優」「結」を大切にする学校づくり』を目指し、一人ひとり

を大切にする教育に取り組んでいるとのこと。全日制 527 名、定時制 38 名の生

徒が通学しており、生徒会活動・クラブ活動も活発な様子でした。生徒指導上
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の問題点は極めて少ないが、不登校の問題及び交流サイト（SNS 等）のことに

ついては危機意識を持っているとの話もありました。また、スマホの使い方に

ついて入学当初に注意指導しているそうです。学校や生徒の現況を知ることが

でき、情報交換の場にもなり、自身の補導意識を高める有意義な学校訪問でし

た。 

 

11月 14日（火）                    ６班 （K・I） 記 

巡回経路 砂田公園 → 今井新海神社 → 高瀬児童館 → 大和田遊園地  

→ 千曲川スポーツ交流広場 

補導の様子 

「冬」本番かと思うくらいの寒い朝のスタートでしたが、見回り時にはだいぶ

暖かくなってきました。新しい砂田公園よりスタート、人影はなくその場を後に

しました。今井地区の新海神社でも寒さのせいか、人影はありませんでした。高

瀬児童館では、低学年の男女 15 人くらいが元気に館庭を走り回り、にぎやかに

楽しんでいました。館長さんのお話では、子どもたちが自主的に計画を立てて行

動しているとのことでした。館内では、高学年の児童が仲間同士で勉強したり読

書したりしており、とても良い雰囲気だと感じました。大和田遊園地でも人影が

なく、近くの千曲川スポーツ交流広場へと向かいました。グラウンドには、親子

３人（父、母、男の子小学２年生）がサッカーに興じていました。息子さんのド

リブルの巧みさ、力のあるシュートには驚かされました。話をしたところ、「将

来は、Ｊリーガーになりたい。その後は海外でプレーしたい」と夢を語ってくれ

ました。親子の姿を見て家族の愛情を感じました。帰りの車窓から「頑張って！」

と声をかけると「頑張ります！」と元気で清々しい息子さんの声が返ってきまし

た。何かしら気持ちの良さを感じました。 

 

11月 15日（水）                    11班 （S・K） 記 

巡回経路  岸野児童館 → 泉児童館 → 生涯学習センター 

補導の様子 

寒さが気になりましたが、良い天気のもとでの実施となり

ました。岸野児童館では「学事職員会」で下校が早かったた

め、いつもは 30名程度の利用者が今日は 45名とのことでし

た。各室ともにぎやかでした。泉児童館では、外でサッカー

遊びをしている子が多く、訪問をしていくと大きな声であい

さつをしてくれました。やはり「学事職員会」のため 50 名

を越えていて、普段より多い利用者とのことでした。遊戯室

では職員の指導のもと 4名の女子児童が一輪車に乗って練習

していましたが、上手でビックリし、見とれてしまいました。

帰りに 11月 13日発行の「児童館だより」をいただき、子ど 

もたちのようすを知れて、いろいろと参考になりました。生涯学習センターで

は受付で話を伺い、中学生が前日にテストが済んだため利用者が少ないとのこ

とでした。学習室には数名の生徒が居るだけでしたが、学習室外のテーブルで 6

名の男子生徒がイスに座って遊びに興じていました。少々場違いな感じがしま

した。その生徒たちに専門補導委員より、時間等についての注意と声かけがあ
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りました。 

 

11月 16日（木）  学校訪問（臼田中学校）         専門補導委員 記 

概  要 

今までの暖かな陽気に反し、薄曇りの天気で寒

さを感じながらも臼田中学校への学校訪問を行い

ました。中学校では、担当の先生もインフルエン

ザにかかりお休みでしたが、教頭先生と補導活動

の情報交換を行いました。全校生徒が 275名と生徒

数の減少が見られ、現在では各学年が３クラスの

学校規模になりました。昔の生徒が多かった学校

の雰囲気と比べると、イメージが変わってきたように感じました。情報交換の

中では、生徒のようすとして「あいさつでができる」「部活動が盛ん」など、生

徒の良いところをあげていただきました。また、臼田地区の小学校が統合され

たことにより、中学校でも来年度から 1 年時のようすを見て、2 年生からクラス

替えを考えていることも生徒にとって良い刺激になるのではないかと思ってい

ます。これからの生徒さんの活躍を願いながら、職員室前に位置する陳列棚の

トロフィー数の多さに驚き、今後さらなる生徒の活躍に期待を寄せ学校を後に

しました。 

 

11月 17日（金）                      専門補導委員 記 

巡回経路 東児童館 → 駄菓子店 → 志賀小学校跡地 → 大型スーパー 

→ 鼻顔公園 

補導の様子 

昨夜からの雨が上がって、雲間から光が差す。昨日ほどの寒さはなく、道路

のあちこちの水たまりは、晩秋の木々を映している。東児童館は、インフルエ

ンザによる学級閉鎖の影響で、利用者は４名と少なかった。館前の庭は、とて

もきれいに整備されていて、子どもたちが集うのを待っているように感じた。

５月に開店した駄菓子店に足を運ぶと、男性スタッフが対応してくれた。「高校

生まで駄菓子無料。200 円まで」と入口に表示されていた内容について、「店を

支援する『チケットサポーター』が提供してくれる一口 1000 円の原資をもとに、

1 枚 100 円のチケットを用意している。子どもたちは、『チケットサポーター』

にお礼の手紙を書くことを条件に、1 日２枚、200 円までこの店で利用できるチ

ケットをもらうことができる」と話してくれた。そうこうしているうちにも２

名の小学生が訪れて、慣れた様子で手紙を書き始めた。近くの小学生で、よく

この店を利用するという。「毎日のように来ている」とスタッフも笑った。子ど

もたちの健全育成に協力をお願いして店を後にした。前回の巡視で、多くの中

学生を見かけた大型スーパーのイートインコーナーに子どもの姿はなかった。

夕闇が迫る鼻顔公園にも人影はなく、雨に濡れた枯れ葉がもうそこまでやって

来た冬の訪れを感じさせた。 

 

11月 20日（月）                    12班 （A・M） 記 

巡回経路 東田公園 → 取出町ふれあい公園 → 鍛冶屋公園 → 野沢児童館 

→ 原公園 → 城山公園 
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補導の様子 

      晴れてはいますが、肌寒さを感じます。野沢地区の公園を中心に巡回活動を

行ないました。東田公園、取出町ふれあい公園、鍛冶屋公園、原公園には、子

どもたちはおろか、まったく人影がありませんでした。野沢児童館では、大勢

の子どもたちに会うことができました。寒さをものともせず遊ぶ子どもたちに、

この上ない元気を分けてもらいました。城山公園に立ち寄ると、15 名ほどの子

どもたちが遊んでいました。ベンチに座っておやつを食べている５人の子ども

たちに「おいしそうだね。食べたくなるね」と声をかけました。すると「僕は

あげないよ！」とつれなく言われて少々ショックでした。帰りがけ、その子た

ちに「子どもは風の子、寒さに負けず元気に遊ぶんだよ」と笑顔で話すと「あ

りがとうございます」と明るい返事が返ってきました。寒さを忘れて、心が温

まる一時でした。 

 

11月 21日（火）                    15班 （S・N） 記 

巡回経路 中込駅 → 中込会館 → 中込駅市営駐輪場 → 成知公園     

→ 中込児童館 → 成田公園 → 橋場公園 → 水上公園 

補導の様子 

中込会館学習室には、高校生一人が学習しており、廊下では二人の男子高校生

が会話をしていました。中込会館の職員に学習室の利用状況について伺うと「列

車の待ち時間に利用している生徒が多い」とのことでし

た。成知公園では、二人の女子児童がボール遊びをして

いました。また、学校帰りの十数人の児童が帰路を急い

でいました。公園内にある遊具が２か所使用禁止になっ

ていました。早目の対処をお願いしたいと思います。中

込児童館では、庭で多くの児童が遊んでいました。（11

月半ばを過ぎたが、あたたかく、穏やかな日であったか

らかもしれない）利用者は、50 人程で、いつもより利

用児童は少ないとのことでした 

 

11月 22日（水）                    １班 （S・K） 記 
巡回経路 大型ゲームセンター → パチンコ店 → ネットカフェ 

 → ゲームセンター → 曽根公園 → 仙禄湖公園 
 → 久保田公園 → ショッピングモール 

補導の様子 

   雲一つなく晴れ渡り、比較的暖かい午後でした。ゲームセンターで声をかけ

た４名の高校生は、授業が終わって、下校途中とのことでした。最近閉館した

映画館があったアミューズメント施設に人影はなく、近くのラーメン店は 11 月

末まで営業するようです。隣接するパチンコ店を訪問すると、未成年らしき来

店者はいませんでした。店長さんは「未成年と思われる客には、身分証明の提

示を求め、提示できない場合は遊技をお断りしている」と話してくれました。

パチンコ店の駐車場に車は多く、映画館閉館後も客は多い印象を受けました。

ネットカフェやゲームセンターには、客が入っていましたが、声かけが必要と

思われる若者はいませんでした。各店の店長さんや店員さんも、来店する若年

者の行動には注意を払っていただいていることがうかがえました。公園やイン
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ター近くのショッピングモールには誰もおらず、寂しさを感じました。時節柄

もあるでしょうが、外で元気に遊ぶ子どもたちの姿を見たい気もしました。 

 

11月 24日（金）                    ７班 （Y・M） 記 

巡回経路 大型スーパー → 市民交流ひろば → 佐久平駅前交番前 → 佐久平駅 

補導の様子 

数日前の強風は静まり、穏やかさが感じられる日和

でした。大型スーパー内の２か所のゲームコーナーは、

前回巡回した時ほどの人影はなく、中高校生の姿はま

ばらでした。市民交流ひろばの遊具コーナーでは、10

組ほどの親子が歓声を上げながら楽しんでいました。

つどいの丘では、高校生カップルが１組。佐久平駅前

交番には、入り口に「パトロール中」と書かれた掲示

板が吊るされていました。パトロールをしていただき、市民の一人として、あり

がたい気持ちになりました。佐久平駅前の駐輪場では、風の影響か何台もの自転

車が横倒しになっていました。小海線の待合スペースでは、小諸方面への電車を

待つ客が 20人程。無事の帰宅を願いつつ巡回を終えました。 

 

11月 27日（月）  学校訪問（望月小学校）       19班 （I・S） 記 

概  要 

校長先生から「学校の教育目標『かしこく やさしく たくましく』と本年度

の重点テーマとして『学び合いの木 思いやりの木 汗をかく木』を育てる教育

を進めている」とお話をいただきました。現在、学校では他学年との交流を目的

とした「望っ子祭り」の準備で大詰め目を迎えているということでした。下校後

は、児童館を利用する児童が多く、他は友達の家や塾に通っているということで

した。登下校時の事故はここ４年間で０件ということでした。いじめ、落書き、

悪口などの指導やスマホの普及によって SNS やネットゲームに触れる機会が増

えているので、専門の指導員を招いて情報機器の取り扱いについて指導を行って

いるとのことでした。 

 

11月 28日（火）                     13班 （I・K） 記 
 巡回経路  中込駅 → 横町公園 → 水上公園 → 平賀新町公園  

→ 中込中学校→ 市営駐輪場 → 橋場公園 → 成田公園 

→ 学童クラブ → 成知公園 

補導の様子 

   雲が広がり、日差しも弱く、少し肌寒い午後でした。中込駅では、２名の小

学生が保護者の迎えを待っていました。横町公園、水上公園、橋場公園、成田

公園には誰もいませんでした。平賀新町公園では、10 名ほどの児童が、ゲーム

で遊んだり、キックボードに乗ったりして、にぎやかに遊んでいました。同じ

小学校の２年生から５年生で、時々この公園に来ると話してくれました。学童

クラブに寄ると、ちょうどおやつタイムになるところでした。みんなであいさ

つして、りんご、ヨーグルト、パンをおいしそうに食べ始めました。有料施設

なので、おやつが出るそうです。この時間帯のおやつは、子どもたちにはとて

も大事だと思いました。成知公園では、12 名の児童が、ゲームをしたり、ブラ



 

- 7 - 

ンコに乗ったり、四阿（あずまや）で話をしたりして、楽しそうに遊んでいま

した。４，５年生の児童たちでしたが、最近こうした子どもたちと話す機会が

ないので、どんな話をしたらよいか迷ってしまいました。それでも、子どもた

ちはすばらしく素直で元気でした。 

 

11月 29日（水）                    16班 （U・T） 記 

巡回経路 あいとぴあ → 龍岡城駅 → 田口児童館 → 五稜郭公園  

→ 青沼児童館 → 臼田駅 → 臼田警部交番 → あいとぴあ 

補導の様子 

今月からパトロール開始時刻が 15時 30分からとなり、家を出ると下校中の中

学生の姿が見られました。龍岡城駅に、電車待ちしている２人の高校生がおりま

した。専門補導委員が２人に「臼田地区で女性が男に『写真を撮らせて』等と声

をかけられた事例」を話し、不審車に出会ったら不審者の特徴や車のナンバー等

をメモするよう伝えました。田口児童館は、前回伺った時と同じで、庭でサッカ

ーをしている子どもの姿が見られました。五稜郭公園では、女子中学生がダンス

の練習をしていました。青沼児童館にはピアノがあり、小学

２年生くらいの男子が上手にピアノを弾いていました。臼田

警部交番も伺いました。所長さんから「南佐久方面では、青

少年の非行はほとんどない」とお聞きしました。６か月ほど

パトロールをさせてもらいましたが、非行行動を見ることが

なく、とても良いことだと感じました。 

 

11月 30日（木）  学校訪問（浅科中学校）       18班 （M・Y） 記 

概  要 

学校に行くと生徒たちは整然と清掃作業を行っていた。廊下の壁に「いじめは

犯罪です」のポスターが掲示されている。校長先生から「生徒には、知識だけで

なく、対話形式の授業を取り入れ、発言力が持てるよう指導している」と説明が

あった。また「学校の規模が市内最小であるため、野球・サッカー・バスケット

等の部活は他の中学校との合同チームで大会に参加している。コロナ禍は、いじ

めが少なかったが、コロナ感染症が収束してから『からかい』『悪口』などの問

題が発生している。浅科地区は、小学校と中学校が１校のため、人間関係が変わ

らないという良い面があるが、反面、こじれてしまうと逃げ場がなくなってしま

うこともある」と説明があった。その後質疑応答があり、終了した。 

≪11月の補導を終わって。 専門補導委員  M・Y ≫ 

11 月は、岩村田駅で街頭啓発活動を行いました。また、学校訪問として、「佐

久長聖高等学校」・「野沢南高等学校」・「臼田中学校」・「浅科中学校」・「望月小学

校」の５校を学校訪問させていただきました。また「佐久市青少年健全育成市民

集会」を開催して啓発活動とともに情報の共有を行い、青少年健全育成を願う環

境の充実を図っています。現在、子どもたちを取り巻く環境は、時代とともに進

化し変わりゆく時代です。これからも情報の共有を図り、連携を深めていきたい

と思います。学校訪問活動や市民集会でお世話になりました関係者の皆様にお礼

申し上げます。これから寒さ厳しくなる時節、お体をご自愛いただき新しい年を

お迎えください。 
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佐久市少年センター 電話　６２－０６７１

巡回時間

浅間・東地区 野沢地区 中込地区 臼田地区 浅科地区 望月地区

下記各場所
生涯学習センター
（野沢会館）

中込駅 下記各場所 浅科支所 望月支所

１日 (木)
イオン
１班

２日 (金) ９班

５日 (月)
アピナ
２班

６日 (火) １３班

７日 (水)
あいとぴあ
１６班

８日 (木)
街頭啓発
４班

９日 (金)
イオン
３班

１３日 (火) 10班

１４日 (水) １４班

１５日 (木) １８班

１６日 (金)
臼田交番
１７班

１９日 (月) １１班

２０日 (火)
イオン
５班

２１日 (水)
浅間会館
７班

２２日 (木) １２班

２６日 (月) １５班

２７日 (火) １９班

２８日 (水)
イオン
６班

２９日 (木)
アピナ
８班

令和５年度　佐久市内地区別街頭補導巡回日程≪２月≫

午後３：３０  ～  午後４：３０

★  街頭啓発活動（2月8日(木）4班）の集合場所・時刻につては後日連絡します  。


